



## **Еженедельник новостей МДС**

**События за 19 – 23 декабря 2016 г.**

**20 декабря**

### **В ЖК обсудили изменения в Закон КР «О СМИ»**

МДС принял участие в парламентских слушаниях по обсуждению законопроекта «О внесении изменения в Закон КР «О СМИ». В дискуссиях участвовали депутаты Жогорку Кенеша, представители министерств, ведомств, гражданского сектора и СМИ. Инициаторы законопроекта отметили, что поправки касаются только телеканалов. В закон вносится норма, согласно которой иностранным физическим и юридическим лицам запрещается управлять более 35% акций (долей) юридического лица – собственника СМИ. Поправки в закон направлены исключительно на защиту национальной безопасности, заявил депутат Кожобек Рыспаев.

### **Студентов заинтересовали в предпринимательской деятельности**

Исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков принял участие во встрече представителей бизнес-ассоциаций и Фонда развития предпринимательства со студентами юридического факультета КРСУ. Представители бизнеса рассказали студентам, как они могут участвовать в бизнес-проектах, например, в start-up проектах. Цель встречи – заинтересовать студентов в предпринимательской деятельности.

**21 декабря**

### **Бизнес предлагает продлить обсуждение проекта нового Налогового кодекса**

На пресс-конференции, прошедшей в ИА «24.kg», ведущие бизнес-ассоциации Кыргызстана – МДС, ЖИА, ТПП, Ассоциация поставщиков, Ассоциация рынков, предприятий торговли и сферы услуг Кыргызстана выступили за продление сроков общественного обсуждения проекта новой редакции Налогового кодекса КР. Как сообщил заместитель исполнительного директора МДС Данияр Медеров, Налоговый кодекс – это целый свод законов, чрезвычайно важный для всей страны, поэтому МДС предлагает продлить обсуждение до шести месяцев. В МДС создаются рабочие группы для разработки предложений по разделам проекта Налогового кодекса.

[Подробнее](#)

## **IBC Weekly News**

**Events of December 19 – 23, 2016**

**December 20**

### **Amendments to the Law "On Mass Media" discussed at the Parliament**

IBC took part in the parliamentary hearings on the draft law "On Amending the Law "On Mass Media". The hearings were attended by deputies of the Jogorku Kenesh, representatives of ministries, civil society and the media. The amendments apply to the TV media only, said MPs - initiators of the bill. According to them, the bill provides that foreign individuals and entities should be prohibited to control more than 35% of shares (stakes) in the owner of the media. The amendments are aimed at the protection of national security, MP Kojobek Ryspaev said.

### **Students get familiar with the entrepreneurship activity**

IBC Executive Director Askar Sydykov took part in a meeting of business associations and the Entrepreneurship Development Fund with the students of the Kyrgyz-Russian Slavic University. Business representatives told the students how they can participate in business projects, for example, in start-up projects. The meeting aimed to interest students in entrepreneurial activities.

**December 21**

### **Business offers to extend the discussion of the draft Tax Code**

At a press conference at 24.kg IA, the leading business associations in Kyrgyzstan – IBC, JIA, Chamber of Commerce and Industry, the Association of Suppliers, and the Association of Markets, Trade and Services in Kyrgyzstan spoke in favor of the extension of the public discussion of the new draft Tax Code of the Kyrgyz Republic. According to IBC Deputy Executive Director Daniyar Mederov, the Tax Code is a set of laws which is very important for the country. Thus, IBC suggested extending of the discussion up to six months. IBC is currently creating working groups to develop proposals for specific sections of the draft Tax Code.

[More](#)

<p><b>МДС организовал неформальную встречу китайских компаний – членов ассоциации</b></p> <p>По традиции МДС провел в отеле «Хаятт Ридженс Бишкек» очередную неформальную встречу для компаний – членов МДС. На этот раз встретились представители китайских компаний, работающих в Кыргызстане - ЗАО «Кичи-Чаарат», ОсОО Фирма «Фонта», ОсОО «Алтынкен», ОсОО «Международная горнодобывающая компания Синхуа» и ОсОО «Каиди». В непринужденной обстановке представители компаний обсудили общие вопросы деятельности в КР.</p> <p><b>МДС и ЮСАИД развивают сотрудничество</b></p> <p>Представители МДС и Проекта «Инициатива ЮСАИД по развитию бизнеса» обсудили проблемы в сфере туризма и возможности сотрудничества по их решению. МДС разработал перечень проблем и пути их решения по итогам круглого стола «Проблемы и перспективы развития туризма в Кыргызстане», проведенного в октябре. Участники встречи обсудили также проект новой редакции Налогового кодекса и другие вопросы, в решение которых вовлечен МДС.</p> <p><b>МДС и Капитал.KG намерены создать Клуб экономической журналистики</b></p> <p>Представительство Международного валютного фонда (МВФ) организовало неформальный вечер с участием представителей прессы, МДС и аналитической программы КТРК «Капитал.KG». На вечере объявлено об идее осуществления совместного проекта «Клуб экономической журналистики», цель которого - повышение потенциала масс медиа в стране. В рамках этого клуба МДС и «Капитал.KG» при поддержке МВФ и других партнеров намерены стимулировать интерес журналистов к изучению, анализу и презентации экономической информации. Клуб позволит создавать рабочие сети и налаживать контакты с топ-менеджментом компаний. МВФ, Интерьюс и ОБСЕ сейчас рассматривают возможные пути оказания технической поддержки проекту.</p>	<p><b>IBC organizes an informal meeting of Chinese companies – IBC members</b></p> <p>Traditionally, IBC held an informal meeting for the IBC members companies at the Hyatt Regency Bishkek hotel. This time, the meeting was attended by representatives of Chinese companies working in Kyrgyzstan – Kichi Chaarat CJSC, Fonta Firm LLC, Altynken LLC, Xinghua International Mining Company LLC, and Kaidi LLC. In a relaxed atmosphere, the meeting participants discussed common issues of their activity in the Kyrgyz Republic.</p> <p><b>IBC and USAID BGI developing cooperation</b></p> <p>Representatives of IBC and USAID Business Growth Initiative (BGI) Project discussed problems in the tourism sector and the possibility of cooperation for their solution. IBC developed a list of problems and their solutions on the results of the IBC roundtable "Problems and prospects of tourism development in Kyrgyzstan" held in October. Participants of the meeting also discussed the draft Tax Code and other issues IBC is involved.</p> <p><b>IBC and Capital.KG intend to create a Club of Economic Journalism</b></p> <p>IMF Representative Office organized an informal meeting with the participation of representatives of the media, IBC and Capital.KG analytical program of the National TV Channel. It was announced about a joint project of IBC and Capital.KG, the Economic Journalism Club aimed at improvement the media capacity in the country. As part of the Club's activities, IBC and Capital.KG plan to stimulate the interest of journalists to the study, analysis and presentation of economic information. The Club will help create a working network and establish contacts with the top management of companies. The IMF, Internews and the OSCE are now looking into ways of helping the project.</p>
<p><b>23 декабря</b></p> <p><b>Бизнес-форум послужит развитию сотрудничества между Кыргызстаном и Ираном</b></p> <p>В Бишкеке прошел бизнес-форум «Кыргызстан-Иран» с участием Премьер-министра Кыргызской Республики Сооронбая Жээнбекова и Президента Исламской Республики Иран Хассана Рухани. В работе форума приняли участие представители государственных структур и бизнеса Кыргызстана, включая МДС. В составе иранской делегации были министр сельского хозяйства Ирана, министр нефти, президент Торгово-промышленной палаты Ирана, а также около сорока предпринимателей. Участники форума обсудили возможности двустороннего сотрудничества в различных сферах экономики. В рамках форума прошли B2B встречи.</p>	<p><b>December 23</b></p> <p><b>Business Forum to boost cooperation between Kyrgyzstan and Iran</b></p> <p>Bishkek hosted a Kyrgyzstan-Iran business forum with the participation of Prime Minister of the Kyrgyz Republic Sooronbay Jeenbekov and President of the Islamic Republic of Iran Hassan Rouhani. Representatives of government agencies and businesses in Kyrgyzstan including IBC took part in the forum. The Iranian delegation included Minister of Agriculture, Oil Minister, President of the Chamber of Commerce and Industry of Iran, as well as about forty entrepreneurs. The participants discussed the possibilities of bilateral cooperation in various spheres of economy. B2B meetings were held within the forum.</p>

<p><b>В Министерстве экономики КР обсудили проблемы недропользователей</b></p> <p>МДС принял участие в рабочей встрече в Министерстве экономики КР по ставкам вывозных таможенных пошлин на руду и концентраты. МДС и представители горнорудной отрасли предложили в максимально короткие сроки провести исследование о влиянии данной инициативы на сферу недропользования. В свою очередь представители министерства проинформировали, что в настоящее время формируются предложения по ставкам вывозных таможенных пошлин, которые в последующем направят на утверждение в Правительство КР.</p>	<p><b>Problems of the mining sector discussed in the Ministry of economy</b></p> <p>IBC took part in a meeting at the Ministry of Economy on the rates of export duties for iron ore and concentrates. IBC and representatives of the mining industry have offered to conduct a study on the impact of this initiative on the industry. In turn, representatives of the Ministry informed that currently they form the rates of export customs duties, which subsequently will be sent to the Government of the Kyrgyz Republic for approval.</p>
<p><b>Новости членов МДС</b></p> <p><b>Elite House запускает «Ночь Скидок»</b></p> <p>Строительная компания Elite House объявляет о грандиозном снижении цен на квартиры, офисы и паркинги. Только с 26 по 31 декабря недвижимость можно приобрести со скидкой до 30%. Успейте на акцию «Ночь скидок»!</p> <p><a href="#">Подробнее</a></p> <p><b>Банк Компаньон реализует энергосберегающие проекты программы KyrSEFF+</b></p> <p>Банк Компаньон стал участником Программы Финансирования устойчивой энергии в Кыргызстане (KyrSEFF+) Европейского Банка Реконструкции и Развития (ЕБРР). Соглашение о выделении кредитной линии в размере 1,5 млн. долларов США подписано 19 декабря.</p> <p><a href="#">Подробнее</a></p> <p><b>Бейкер Тилли Бишкек провели круглый стол “МСФО (IFRS) 9 “Финансовые инструменты”</b></p> <p>Бейкер Тилли Бишкек совместно с коллегами из Бейкер Тилли Россия и Бейкер Тилли Молдова провели 16 декабря круглый стол “МСФО (IFRS) 9 “Финансовые инструменты”. Были приглашены все заинтересованные специалисты банковского и финансового сообщества Кыргызстана. В ходе круглого стола были обсуждены следующие вопросы: основное назначение МСФО (IFRS) 9 и его отличие от МСФО (IAS) 39; модели обесценения, используемые в МСФО (IFRS) 9; а также необходимые действия для успешного перехода на новый стандарт.</p> <p><a href="#">Подробнее</a></p> <p><b>УЦА готовит квалифицированных специалистов для горнодобывающей отрасли</b></p> <p>19 декабря Институт государственного управления и политики Университета Центральной Азии чествовал первых выпускников Сертификационной программы в области политики и устойчивого развития горнодобывающей отрасли. 21 выпускник получил сертификаты на церемонии, состоявшейся в Бишкеке с участием Робина Орд-Смита, Посла Великобритании в Кыргызстане, Улана Рыскулова, заместителя</p>	<p><b>News from IBC members</b></p> <p><b>Elite House launches the Night of Discounts</b></p> <p>The Elite House Construction Company has announced a big drop in prices for apartments, offices and parking. From 26 to 31 December only, you can buy a property at a discount of up to 30%. Please hurry to catch the Night of Discounts!</p> <p><a href="#">More</a></p> <p><b>Kompanion Bank to implement energy-saving projects of KyrSEFF+ Program</b></p> <p>The Kompanion Bank has become a member of the Kyrgyzstan’s Sustainable Energy Financing Facility (KyrSEFF+) Program of the European Bank for Reconstruction and Development (EBRD). An agreement on the allocation of the credit line worth 1.5 million US dollars was signed on December 19.</p> <p><a href="#">More</a></p> <p><b>Baker Tilly Bishkek holds a roundtable on IFRS 9 Financial Instruments</b></p> <p>On December 16, Baker Tilly Bishkek in collaboration with colleagues from Baker Tilly Russia and Baker Tilly Moldova held a roundtable on IFRS 9 Financial Instruments. All interested specialists from the banking sector of Kyrgyzstan were invited. The participants discussed such issues as the main purpose of IFRS 9 and its differences from IAS 39; impairment models employed in IFRS 9; and necessary activities for successful transition to new standard.</p> <p><a href="#">More</a></p> <p><b>UCA developing a pool of professionals for mining sector</b></p> <p>On December 19, the University of Central Asia’s Institute of Public Policy and Administration celebrated the first graduates of its Certificate Programme in Mining Policy and Sustainable Development. 21 graduates received their certificates at a ceremony held in Bishkek attended by Robin Ord-Smith, British Ambassador to</p>

<p>председателя Государственного комитета промышленности, энергетики и недропользования КР, д-ра Шамаш Кассим-Лакха, председателя Совета попечителей УЦА, и д-ра Богдана Кравченко, генерального директора УЦА. Юрист МДС Улукбек Турдубеков является выпускником этой программы.</p>	<p>Kyrgyzstan, Ulan Ryskulov, Deputy Chairman, State Committee of Industry, Energy and Subsoil Use of the Kyrgyz Republic, Dr Shamsh Kassim-Lakha, Chairman, Board of Trustees, UCA and Dr Bohdan Krawchenko, UCA Director General. IBC Lawyer Ulukbek Turdubekov was among the graduates of the UCA Certificate Programme.</p>
<p><b>МДС в медиа</b></p> <p>19 декабря статьи о том, что МДС выступает против чрезмерных ограничений по привлечению иностранных квалифицированных специалистов, опубликованы в следующих СМИ: ИА Вести.kg <a href="#">ссылка</a>, ИА Кабар <a href="#">ссылка</a>, ИА ARIpress <a href="#">ссылка</a>. Ограничения по привлечению иностранных специалистов негативно повлияют на инвестиционный климат в стране, считает МДС.</p> <p>21 и 23 декабря статьи о выступлении МДС на пресс-конференции по обсуждению редакции нового Налогового кодекса опубликованы в ИА Knews <a href="#">ссылка</a>, ИА ARIpress <a href="#">ссылка</a>, ИА АКИпресс <a href="#">ссылка</a>, ИА 24.kg <a href="#">ссылка</a>, ИА FOR.kg <a href="#">ссылка</a>, ИА Invest.kz <a href="#">ссылка</a>, ИА CA-Portal <a href="#">ссылка</a>.</p>	<p><b>IBC in the media</b></p> <p>On December 19, articles about the IBC opinion on inadequate restrictions on employment of foreign experts were published in the following media: Vesti.kg IA <a href="#">link</a>, Kabar IN <a href="#">link</a>, IA ARIpress <a href="#">link</a>. Restrictions on employment of skilled foreign specialists will negatively affect the investment climate in the country, IBC said.</p> <p>On December 21 and December 23, articles on the IBC opinion about the new draft Tax Code (expressed at the press conference in Bishkek) were published by Knews IA, ARIpress, AKIpress, 24.kg, FOR.kg, Invest.kz, and CA-Portal.</p>
<p><b>Правовой обзор МДС</b></p> <p><i>Уважаемые члены МДС!</i></p> <p>Напоминаем, что 6 декабря вынесен на общественное обсуждение проект новой редакции Налогового кодекса КР (<a href="#">ссылка</a>). В связи с важностью данного документа для бизнес-сообщества просим принять активное участие в его доработке и направить нам ваши предложения/комментарии к проекту до 04.01.2017 г.</p>	<p><b>IBC law review</b></p> <p><i>Dear IBC members,</i></p> <p>Please be kindly reminded that on December 6, draft of the new edition of the Tax Code of the Kyrgyz Republic was submitted for public discussion. Due to the importance of this document for the business community, please take an active part in its completion and send us your suggestions / comments until 01/04/2017.</p>
<p><b>События на 26 – 30 декабря</b></p> <p>26 декабря Комитет по аграрной политике, водным ресурсам, экологии и региональному развитию ЖК проводит парламентские слушания по проекту Закона КР «О внесении изменений в законодательные акты Кыргызской Республики в сфере землепользования», инициированного Правительством Кыргызской Республики.</p> <p>26 декабря в 11.00 в офисе АЦ «БизЭксперт» состоится встреча по завершению работы над Деловой повесткой МСБ.</p> <p>26 декабря в 13.00 в конференц-зале гостиницы «Амбассадор» состоится круглый стол на тему: “Законодательство в сфере недропользования: внесенные и ожидаемые изменения по ряду НПА”.</p> <p>27 декабря в Министерстве экономики КР встреча по фондам развития регионов. Организаторы - Министерство экономики КР и Фонд Евразия Центральной Азии (ФЕЦА).</p>	<p><b>Events for December 26 – 30</b></p> <p>On December 26, Jogorku Kenesh Committee on Agrarian Policy, Water Resources, Environment and Regional Development will hold parliamentary hearings on the draft Law "On amendments to legislative acts of the Kyrgyz Republic in the field of land use", initiated by the Government.</p> <p>On December 26, the BizExpert Analytical Center will hold a meeting to finalize the SME Agenda. Beginning at 11:00.</p> <p>On December 26, a roundtable "The subsoil legislation: Made and expected changes in normative legal acts". Venue: the Ambassador hotel. Time: 13:00.</p> <p>On December 27, the Ministry of Economy of the Kyrgyz Republic and the Eurasia Foundation of Central Asia (EFCA) will hold a meeting on the Regions Development Funds.</p>

<p>28 декабря МДС примет участие в церемонии награждения премиями Министерства экономики КР по качеству по итогам 2016 года.</p>	<p><i>On December 28, IBC will take part in the ceremony of awarding with Quality Prizes of the Ministry of Economy in 2016.</i></p>
<p><i>С уважением,</i></p> <p><i>Международный деловой совет Кыргызская Республика, 720011 Бишкек, ул. Абдрахманова, 191 Хаятт Ридженси Бишкек, каб. 113-114 Тел: + 996 312 623801 Факс: + 996 312 623394 <a href="mailto:office@ibc.kg">office@ibc.kg</a> <a href="http://www.ibc.kg">www.ibc.kg</a></i></p>	<p><i>Best regards,</i></p> <p><i>International Business Council Office 113-114, Hyatt Regency Bishkek 191, Abdrakhmanov Str., Bishkek Kyrgyz Republic, 720011 Tel: + 996 312 623801 Fax: + 996 312 623394 <a href="mailto:office@ibc.kg">office@ibc.kg</a> <a href="http://www.ibc.kg">www.ibc.kg</a></i></p>